



# LA TIERRA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN  
 Huesca, mes . . . . . 2 pesetas  
 Trimestre . . . . . 6 »  
 Semestre . . . . . 12 »  
 EXTRANJERO, AÑO . . . . . 42 »  
 NÚMERO SUELTO DIEZ CÉNTIMOS  
 Apartado de Correos número 20  
 FRANQUEO CONCERTADO

Año XIII

Número 4.759

HUESCA, Sábado, 2 de Septiembre de 1933

Redacción y Administración: Duquesa de Villahermosa, número 12

Teléfono número 75

## Crónica Económica Semanal

### La proyectada Conferencia siderúrgica nacional

Durante la presente semana viene preocupando mucho a los elementos interesados el asunto de la celebración de una Conferencia siderúrgica nacional.

Acerca de la conveniencia de celebrar esta Conferencia, las opiniones se han dividido. Hay quien la condena irremisiblemente al fracaso celebrándola en estas condiciones. Hay quien teniendo más en cuenta la situación real de las industrias de este ramo aconseja su celebración, ya que la siderurgia española atraviesa por momentos angustiosísimos y que no admite demora. En efecto: de los catorce mil obreros que viven de la industria siderúrgica, siete mil—o sea la mitad—se encuentran en paro forzoso y unas dos terceras partes en paro intermitente. De esta manera se explica que de los obreros haya partido la iniciativa para la celebración de esta Conferencia.

Pero en la parte referente al capital, la siderurgia no se halla mejor. De todos los valores que se cotizan en Bolsa, el grupo que ha presentado una baja más grave en estos últimos tiempos, es el minero-siderúrgico; y de tal manera ha sido profunda y pertinaz esta baja, que muchos de estos valores ya no se cotizan desde hace mucho tiempo, a causa de los cambios topes que les han sido fijados por la Junta Sindical del Colegio de Agentes, para evitar que la baja sea aún mayor. En cuanto a la situación interior de las empresas, tampoco puede ser más grave. Sagunto, no paga los cupones de sus obligaciones, Altos Hornos; trabaja al 25 por 100 de su capacidad, Mieres. La situación de la industria siderúrgica es de completa crisis.

Esto no es más que una consecuencia lógica de la política económica que se ha seguido en estos últimos tiempos. A un ministro le da por ferrocarriles, a otro no; y en cambio le da por las carreteras; y a un tercero le da por construir presas y abandonar los ferrocarriles y las carreteras. Y así sucesivamente, las principales industrias de la nación vienen desde hace tiempo utilizándose como banderín de propaganda política, con evidente perjuicio del Erario; y a esto se une la crisis mundial y la competencia y el «dumping» extranjero.

Lo natural es que se haya llegado a esta situación, y lo raro sería que una industria como la siderúrgica, tan ligada, por ejemplo, a los ferrocarriles, atravesase un período de prosperidad mientras a éstos les pasa lo contrario. Recordemos el lema del señor Prieto: «Ni un kilómetro más de ferrocarriles» y consideremos el efecto que esto produciría en una siderurgia montada para servir las enormes necesidades ferroviarias de un Guadalupe.

¿La Conferencia nacional siderúrgica servirá para algo? Nosotros sinceramente creemos que no para mucho si no es para arrojar luz sobre el asunto. Pero en todo caso, ¿qué otra cosa se puede hacer?

## Del día

### Siluetas de la calle

#### Fiestas de barrio

No se pierden las viejas costumbres. Ahora, por el contrario parece que se reaniman con una fortaleza grata. Nos referimos a las fiestas de barrio.

Hace tiempo que languidecía la costumbre de reunirse la gente joven de cada barrio oscense y en la fecha destinada a la festividad del Patrono celebrar fiestas que lleven un poco de alegría para fundir afectos y vivir horas gratas en una mezeolanza de camaradería sencilla que nada sabe de odiosas diferencias de clases. Resurgen potentes, animadas, plétoras de entusiasmo las fiestas de barrio en Huesca. Y al resurgir ganan pronto el aplauso de los buenos oscenses, de los que quieren y mucho a las cosas que vivieron años y más años y supieron guardar su pureza.

Ahora precisamente los mozos del barrio de Monserrat—barrio populoso, de gran radio—están haciendo los preparativos de fiestas para el día de su Patrona la Virgen de Monserrat, en la fecha del 8 de este mes. Andan trabajando con actividad, llenos del mejor deseo para conseguir organizar un programa nutrido, que escape a la vulgaridad. Y bueno es que haya comenzado la brecha este barrio. Porque siempre le sucedieron y sintieron el noble estímulo de mejoramiento los también simpáticos mozos del popular Barrio Nuevo y más tarde los del barrio de San Martín.

Así Huesca vive unos días llenos de simpatía que brindan los festejos de estos barrios. Y se satura el ambiente familiar de las calles que forman aquéllos de una alegría fácilmente contagiosa impregnada de música y de júbilo sano que la gente moza siente. Siempre ha tenido el periodista

grandes simpatías por estas fiestas que organizan los barrios de Huesca. Ahora, en vísperas de celebrarlas los mozos de Monserrat—recuerda aquellos años, ya un poco lejos, cuando él también andaba metido en funciones organizadoras al lado de otros muchachos que ya hoy son padres de familia o andan en las proximidades de abandonar la soltería estrada más de lo prudente. También entonces el barrio de Monserrat celebraba, igual que va a hacer este año, grandes fiestas. Y también en aquellos años, la camaradería simpática en que todos los festejos se desenvolvían era la nota más agradable de cuantas salpicaban esos días festivos que disfrutaba no sólo el barrio populoso sino la ciudad entera.

Una felicitación cordialísima a estos mozos de hoy, unida al recuerdo grato de un mozo de ayer.

DON IMPERTINENTE.

#### Hasta los más extremistas

### Cómo juzga «C N T» el caso del director de «El Observador» de Sevilla

Por considerarlo muy interesante, insertamos aquí el comentario que ha merecido el periódico anarquista el juicio y la condena excepcional que ha sufrido en Sevilla el director del semanario tradicionalista «El Observador», y de cuya información ya dimos cuenta a nuestros lectores. Dice así «C N T»:

«Con una indignación que nos cuesta trabajo reprimir, leemos una información de Sevilla dando cuenta de que ha sido aplicada la ley de Orden Público a un periodista, el director del semanario tradicionalista «El Observador», sometiéndolo a la acción del Tribunal de Urgencia, que, como es natural, ha dictado sentencia condenatoria, ya que la

## Laicismo y salvajismo

### Barbaro atentado contra la iglesia de San Andrés en La Coruña

#### En Ciudad Real quedarán sin escuela varios millares de niños

LA CORUÑA.—Continuando la serie salvaje de atentados contra los templos, se ha intentado cometer otro en la iglesia de San Andrés, de esta ciudad.

En la sacristía de dicha iglesia, unos desconocidos colocaron un potente petardo con la mecha encendida. Una sirvienta encargada de la limpieza encontró el artefacto y lo arrojó a la calle. Cuanto pretendía apagarlo arrojando sobre él un cubo de agua, el petardo hizo explosión. La mujer resultó lesionada. Las puertas del templo fueron objeto de grandes destrozos.

No han sido detenidos los autores del vandálico atentado.

CIUDAD REAL.—En la sesión del Ayuntamiento celebrada últimamente, el alcalde hizo ver la imposibilidad en que se encuentra la Corporación para habilitar locales con destino a la sustitución de la enseñanza, y se refirió también a la falta de cantidad para la construcción de grupos escolares, pues habiendo tenido necesidad de dedicar grandes cantidades a aliviar el paro obrero, ha terminado todo ello con cuanto el erario municipal tenía.

Una prueba de la situación de la caja municipal es la de que los empleados del Ayuntamiento llevan ya tres meses sin cobrar.

Como consecuencia de todo ello, en el próximo Octubre quedarán sin escuela varios millares de niños de los que actualmente acuden a escuelas regentadas por Ordenes religiosas.

La ley citada no se ha hecho para establecer disyuntivas, sino para condenar únicamente.

Que el condenado en esta ocasión sea tradicionalista es lo de menos para nosotros. En este caso vemos el precedente intolerable, la espada suspendida sobre todos los periodistas no afectos al régimen dictatorial. No hay ya ninguna garantía para nadie que tome la pluma, como no la habrá para quien ose pronunciar unas palabras en un mítin.

Se ha empleado el procedimiento de causa sumarísima, en lo que debiera haber estado sujeto a procedimientos regulares jurídicos. No se detendrá ahí el hecho. Y a pesar de ello, la Prensa, en general, que debiera velar por su propia seguridad, oponerse a los atropellos que ya se han iniciado, inconcebibles aun en regímenes brutales como el italiano y aun como el alemán, seguramente callará cobardemente, sin tener en cuenta que lo que hoy le alcanza a uno, mañana puede alcanzar a otro.

Nosotros cumplimos un deber al protestar con toda la energía de este desmán, que, aunque sea autorizado por la ley de Orden público, no puede autorizarlo ninguna consideración de carácter liberal. Al hacerlo, emplazamos a toda la Prensa para que alce su voz contra esta tropelía, inspirados por nuestro concepto de justicia, que nos impide aplaudir un exceso del Poder, aunque redunde en perjuicio de nuestros enemigos. La arbitrariedad siempre será arbitrariedad, aunque se cometa, con aquéllos, y no podemos pasarla en silencio. Que lo hagan «El Liberal», «Heraldo», «El Socialista» y los orgánulos del corro y del enchufe, es lógico, hasta cierto punto. Pero nadie más puede hacerlo como ellos. Si no por concepto mínimo del respeto a los hombres, por dignidad de periodistas».

## LA POLITICA Y LAS CORTES

### La Cámara se ocupó del crédito para el Tribunal de Garantías y del artículo 17 de la ley de Arrendamientos

#### No se pudo adelantar nada en ninguna de las dos discusiones

#### La Comisión de responsabilidades trata de evitar que triunfe la candidatura del señor March para vocal del Tribunal de Garantías

Madrid, 1 (11:30)

### La sesión de Cortes

#### Ruegos y preguntas

A las cuatro y cinco abrió la sesión de Cortes el señor Bestelero. Hay poca animación en tribunas y escaños.

Se abre el período de ruegos y preguntas. Altabás interviene en primer lugar para criticar la actuación de los gobernadores civiles de la región gallega, que se amanían las elecciones que el domingo han de celebrarse con el fin de hacer las designaciones de vocales y suplentes en el Tribunal de Garantías.

El presidente de la Cámara da lectura a una lista de diputados que tienen solicitada la intervención para formular ante la Cámara ruegos y que no han acudido a la sesión de hoy.

Interviene el señor Serrano Batanero el cual defiende el republicanismo de algunos jueces que fueron atacados ante las Cortes. Afirma que las minutas de abogado no deben de ser defendidas en las Cortes. Por estas palabras se arma un pequeño escándalo.

Hidalgo contesta a alusiones que ha hecho el señor Serrano Batanero y termina reconociendo el republicanismo de los jueces que defendió aquél.

#### Las coacciones de la U. G. T.

Seguidamente interviene el señor Ortiz de Solórzano quien denuncia las coacciones que lleva a cabo la U. G. T. contra cierto sector de obreros que trabajan en las obras de construcción de la Ciudad Universitaria.

Dice que en las intervenciones de la U. G. T. se cometen claras infracciones de la ley.

Carrillo y Cabrera le contestan que la Federación Española de Trabajadores es un organismo de carácter profesional.

Ortiz de Solórzano: ¿Pero es que tenéis miedo a las Asociaciones de obreros católicos?

Lo que yo os afirmo es que el ministro de Trabajo no garantiza la labor de esos obreros y que el ministro de la Gobernación no garantiza tampoco la libertad de trabajo.

Interviene el ministro de Trabajo quien manifiesta que no tiene en su poder los datos suficientes sobre esta cuestión para poder contestar al diputado, pero que debe advertir además que si hubo coacciones no es asunto que caiga bajo su competencia, sino que corresponde a la del ministro de la Gobernación.

Ortiz de Solórzano se lamenta de la actitud del ministro de Trabajo en este asunto de tanta importancia y del que reiteradamente se viene ocupando la Prensa. Esto—añade—indica bien claramente que hay dos clases de españoles y que se ejerce un monopolio contra aquellos obreros que no se someten a la cotización en la U. G. T.

Royo Villanova hace uso de la palabra y dice que constituye un franco equívoco el rechazar a aquellas Asociaciones de obreros que quieren vivir dentro de la legalidad. Advierte del peligro que ello supone al ministro de Trabajo.

#### Contesta Largo Caballero

Vuelve a intervenir el ministro de Trabajo. Asegura que en los conflictos obreros que se

plantean los obreros católicos persiguen siempre a los socialistas. Dice que no se puede evitar la lucha de unas Asociaciones con otras. Hasta tal punto ocurre esto que también hay puntos de España donde los obreros socialistas no pueden trabajar como consecuencia de estas luchas.

El señor Ortiz de Solórzano: ¿Pero dónde ocurre esto que dice el ministro?

En el Norte, en Guipúzcoa y en Navarra.

#### El crédito para el funcionamiento del Tribunal de Garantías

«Si estuviera aquí el ministro de Hacienda no se aprobaría este crédito», dice el diputado don Abilio Calderón

Terminado el período de ruegos y preguntas se pasa a la discusión de los asuntos que forman el orden del día.

Se pone a debate la concesión del crédito suficiente para el funcionamiento del Tribunal de Garantías.

Interviene don Abilio Calderón quien consume un turno en contra. Propone en un voto particular que se rebaje la cuantía de los sueldos fijados para el personal de dicho Tribunal.

Pide que para la discusión de concesión de este crédito esté en el banco azul el ministro de Hacienda, ya que es necesaria su intervención.

El presidente de la Cámara dice que también siente deseos de complacer al diputado en su ruego, pero que no es posible hacerlo porque no existe ningún otro dictamen para discutirlo en esta sesión de Cortes.

Calderón: Si se encontrase en el salón de sesiones el ministro de Hacienda, yo estoy bien seguro de que no se aprobaría este crédito.

Elogia la actitud del señor Villanova, que busca ir a la evitación de gastos, y afirma que la concesión de este crédito que se solicita supondrá una seria dificultad para aprobar el Presupuesto que ha de regir en el ejercicio próximo.

Razona el por qué ha rebajado la cuantía del sueldo del presidente del Tribunal de Garantías y dice que estos sueldos, han sido fijados por el propio presidente, pues el ministro de Hacienda no es capaz de crear unos cargos dotados con el sueldo anual de 37.000 pesetas y 15.000 por gastos de representación.

No se explica el mismo diputado el por qué se consignan cantidades por abonar seis mensualidades a los cargos del Tribunal cuando todavía no han comenzado a entrar en funciones.

Insiste en sus razonamientos sobre la rebaja de consignaciones en los sueldos del presidente del Tribunal y de otros altos empleados.

Neguin afirma que la cuantía señalada para el sueldo del presidente del Tribunal se fijó por la Comisión que redactó la ley estableciendo el organismo.

Campanal encuentra conformes los razonamientos de Calderón.

Se suspende esta discusión y se pasa a la ley de Arrendamientos.

#### Nada definitivo en el artículo 17

Prosigue la discusión del artículo 17. Castrillo pide se den a los diputados todas las facilidades para poder presentar enmiendas al nuevo dictamen.

Se le contesta que serán aceptadas las sugerencias que se estimen convenientes al espíritu del nuevo dictamen.

Es aceptado, en parte, un voto particular del señor Guerra del Río.

Castrillo protesta del procedimiento seguido.

Feced se lamenta de que después de llegar a puerto en este articulado se hagan ciertas investigaciones que no son nada beneficiosas.

Se retiran varios votos presentados.

Botella Asensi presenta una enmienda modificando el sistema de capitalización y el tiempo para que los arrendados pasen a convertirse en propietarios.

Guerra del Río reclama la precisión de establecer un crédito agrícola que sea suficiente para que esta ley tenga efectividad, pues de lo contrario nada se conseguirá.

El presidente del Consejo. Señor Guerra del Río, solicita su colaboración cuando se vaya a crear el Banco del Crédito Agrícola.

Guerra del Río: Pues mi colaboración la veo muy difícil con este Gobierno.

Casanueva afirma que la redacción del artículo 17 no ha sido hecha por los radicales.

Seguidamente, a las nueve y media, se levantó la sesión.

### Ayer hubo Consejo de ministros

La reunión, a juzgar por la referencia oficiosa no tuvo nada de carácter político y fué únicamente administrativa

Esta mañana los ministros se reunieron en el Palacio de la Presidencia para celebrar Consejo de carácter ordinario.

Ninguno de los ministros, ni al entrar en la reunión ni al salir hicieron manifestaciones de interés a los periodistas.

Terminado el Consejo se facilitó la siguiente referencia oficiosa:

Presidencia: Decreto sobre acuerdos de la Comisión encargada de hacer el traspaso de servicios de Trabajo a la Generalidad de Cataluña.

Estado: Se designó la Comisión que ha de representar a España en la Asamblea de Asociaciones.

Se trató de las cuestiones de divisas con la Argentina y se procedió al nombramiento de una Comisión especial encargada de estudiar este asunto.

Gobernación: Varios ascensos del personal de Sanidad.

Disponiendo que en representación del director general de Sanidad vaya un delegado perteneciente al Cuerpo de Sanidad.

Declarando a extinguido los Cuerpos de Subdelegados de Medicina y de Farmacia.

Convocando para proveer las Inspecciones generales dependientes de la Dirección de Sanidad.

Instrucción Pública: Aprobando la construcción de varias escuelas.

Idem la construcción de un edificio destinado a Escuela Normal en Santo Domingo de la Calzada.

Agricultura: Decreto fijando las atribuciones de los organismos dependientes del Instituto de Reforma Agraria.



# Informaciones de LA TIERRA

## Lotería Nacional

En el sorteo celebrado hoy en la Casa de la Moneda, han correspondido los premios mayores a los números siguientes:

- Primer premio
- 41.649 Barcelona, Madrid, Málaga, Córdoba.
- Segundo premio
- 34 259 Madrid, Barcelona, Sevilla, San Sebastián, Valencia.
- Tercer premio
- 22.840 Barcelona, Madrid, Logroño.
- Cuarto premio
- 6.015 Madrid, Gijón, Barcelona, Bilbao, Málaga.
- Quintos premios
- 36 694 17 799 1.877 14 942
- 23 445 41 312 29 096 10 958
- 38 117 36 830 10 381 24 795
- 28 261 20 901 47 454.

## Disposiciones de la «Gaceta»

La «Gaceta» de hoy publica un decreto ley creando el Tercio del Cuerpo de Suboficiales del Ejército. Un decreto de la Presidencia nombrando gobernador general de Cataluña al consejero de Gobernación de la Generalidad don Juan Selvas.

## Opiniones y diálogos en pasillos

Según Casanueva la forma en que ha quedado redactado el artículo 17 de la ley de Arrendamientos es un verdadero cien plés.

En los pasillos del Congreso, decía el diputado agrario señor Casanueva que tal como había quedado redactado el artículo 17 de la ley de Arrendamientos era un verdadero cien plés. Ahora, que como se habían aceptado dos enmiendas que nosotros, los agrarios, presentamos, no nos pareció procedente el mantener una postura de intransigencia frente al dicho artículo.

El señor Guerra del Río, refiriéndose a la redacción dada al mismo artículo, decía que con la terminación de este asunto, tanto el Gobierno como los agrarios habían quedado vencidos.

Casanueva añadía que mal podía apuntarse el triunfo los radicales cuando el señor Guerra del Río sólo una vez, en la semana última, estuvo en las reuniones de la Comisión de Agricultura.

El señor Ramos, que oyó el diálogo, resumió así: «Aquí no ha habido ni vencedores ni vencidos».

La ley de bienes comunales. Refiriéndose a esta ley, decía el señor Casanueva que la había leído muy por encima, pero que como se trataba de algo que tie-

ne un fondo moral, él lo encuentra justo.

## ¿Qué pasa en el Instituto de la Reforma Agraria?

Las consecuencias de un artículo publicado en «El Socialista»

A consecuencia de un artículo que ha dado a luz el diario «El Socialista» en el que se dice que los principales enemigos que tiene la Reforma Agraria son los empleados del Instituto de Reforma Agraria, se hablaba hoy de una dimisión colectiva de todo el personal que presta allí servicios.

Desde luego hoy han dimitido los directores señores Arias y Quinteros.

## La Comisión de Responsabilidades por el asunto March

A lo que al parecer obedece la reunión que celebrará el miércoles

La Comisión de Responsabilidades ha de reunirse el miércoles de la semana próxima para entender en el asunto March.

Se afirmaba que esta reunión obedece al deseo de la Comisión de no permitir el triunfo de la candidatura de don Juan March en Baleares para vocal del Tribunal de Garantías.

## Los maestros de Madrid reclaman el cobro de unos derechos

El diputado señor Ovejero, ha manifestado a los periodistas, que había recibido la visita de una comisión de maestros nacionales que prestan sus servicios en Madrid para decirle que todavía no se les había hecho efectivo el importe de sus derechos por alquiler de vivienda.

Dijo el diputado que sobre esto explicará una interpelación al ministro.

No veo — dijo el diputado — para qué se están creando escuelas si a los maestros que hay en la actualidad no se les paga sus derechos.

Los ministros desmienten unos rumores sobre discrepancias entre el Poder central y la Generalidad

Los periodistas han preguntado a varios ministros si eran ciertos los rumores que habían circulado sobre hondas discrepancias entre el Poder central y la Generalidad de Cataluña.

Los ministros interrogados contestaron con una negativa rotunda.

Hoy dará el señor Azaña posesión al presidente del Tribunal de Garantías y a los vocales del mismo

El presidente del Consejo dará posesión de sus cargos el próximo sábado al presidente y vocales del Tribunal de Garantías. El domingo el Tribunal sancionará las actas de las elecciones que se celebren en los Ayuntamientos españoles.

El Tribunal se constituirá con carácter definitivo el día 10 del mes en curso.

## Las elecciones en Seo de Urgel

SEO DE URGEL. — Se han celebrado en medio de gran expectación las elecciones para la designación del Consejo del Valle.

Los resultados han sido los siguientes: Conservadores, 14. Unión Andorrana, 5. Socialistas, 4.

Cuando el sacerdote don Ignacio Pallarés iba a ejercer su derecho de elegir un tío suyo lo quiso impedir, y como el sacerdote insistiera en que quería hacer valer sus derechos, el tío le produjo una herida en la cabeza.

## Barcelona

Explosión de una bomba

Alrededor de la una de esta madrugada, hizo explosión una bomba que dentro de un cubo había sido colocada frente a una tienda de comestibles del número 115 de la calle Mariano Aguiló, de la barriada de La Torrassa, causando la explosión además de la alarma consiguiente la rotura de las cascas inmediatas al lugar del suceso.

La perfumería Parera es pasto de las llamas

En Badalona la gran perfumería Parera ha sido pasto de las llamas.

El incendio se propagó con gran rapidez a los diversos cuerpitos del edificio que ocupa la fábrica.

Los daños causados por el siniestro son de gran importancia.

Hallazgo de dos bombas

A las ocho de anoche, se presentó en el cuartelillo de la guardia urbana de la Trinidad, un individuo que dijo llamarse Angel Pardo Castello, de 19 años, que era portador de dos bombas que dijo había encontrado en la escalera de la casa número 17 de la calle Jaime I.

Manifestó, además, el compareciente ser el hijo del portero de la referida casa donde se encontró los artefactos.

De las averiguaciones practicadas posteriormente, se ha venido en conocimiento de que en dicha casa no existe portero, ni por consiguiente portero.

Los artefactos fueron conducidos a la Delegación de Policía de la Lonja.

## Gratificaré

a quien entregue en esta Administración cadena de motocicleta, extraviada en la tarde del jueves en la carretera de La Granja, junto al puente sobre el Isuela.

Lea V. LA TIERRA

## Provincias

Alumbramientos simultáneos, y dobles, de dos hermanas

FERROL. — Las hermanas Josefa y Matilde Rey Montero, casadas, que viven en la misma casa, han dado a luz a la misma hora, una a dos niños y otra dos niñas. Ambas sintieron también al mismo tiempo los primeros síntomas del parto.

Muerto en un choque

PLASENCIA. — En la carretera de Sajamanca, chocó el auto propiedad de don Carlos Moreno con una moto ocupada por el estudiante Juan Marqués. En el accidente resultó éste último muerto.

Un auto se estrella contra un edificio y resultan un muerto y dos heridos

SEGOVIA. — En la entrada del pueblo de Cerezo de Abajo, un automóvil de la matrícula de Málaga se estrelló contra un edificio por haber perdido la dirección.

En el accidente resultaron muertos, don Bartolomé Andrade, y gravemente heridos, don Juan Martín y don Antonio Sedeno, todos ellos de Málaga.

Doce heridos en una refriega por motivos políticos

ALMENDRALEJO. — Esta tarde se desarrolló un sangriento suceso motivado por rivalidades políticas.

En la carretera de Santa María se encontraron dos bandos contrarios y se acometieron con palos, piedras, pistolas y otras armas, resultando de la refriega doce heridos, algunos graves.

La oportuna intervención de la guardia civil calmó los ánimos. Se han concentrado fuerzas de la benemérita.

Los incendios intencionados

AVILA. — En el pueblo de Mirjares un incendio ha destruido la casa del vecino Manuel Sánchez, siendo importantes las pérdidas ocasionadas por el siniestro.

Otro incendio ha destruido la casa de Pedro Méndez.

A la misma hora se declaró un tercer incendio en un monte local, quemándose treinta hectáreas de terreno y gran cantidad de pinos, calculándose las pérdidas en unas 75.000 pesetas.

Se tiene la impresión de que estos incendios fueron intencionados.

El incendio en los montes de la serranía de Ronda

RONDA. — El viento de levante ha contribuido a propagar el incendio en los montes, llegando las llamas al término de Ronda.

Ha ardiendo una gran extensión de monte correspondiente a varios pueblos.

Ayer el fuego distaba diez kilómetros del sitio alcanzado hoy. Continúa creyéndose en que el siniestro fue intencionado.

Testigos del incendio dicen que el espectáculo era fantástico, constituyendo el fuego una inmensa hoguera ardiendo árboles y monte bajo.

Se calculan las pérdidas en más de un millón de pesetas.

## Las fiestas del barrio de Monserrat

Donativos recibidos para celebrar las fiestas del barrio de Monserrat:

- Suma anterior, 241'50 pesetas.
- Antonio Carras, 1; Manuel Fontanet, 0'50; Silverio Santafé, 1; María Abadías, 5; Anselmo Longo, 0'65; Paulino Calles, 5; Juan Bolea, 10; Pascual Pascual, 1; Enrique Roger, 5; Francisco Lafarga, 5; Agustín Soler, 2'50; Una Juanita guapa, 3; Josefa Sabado, 2; Antonio Vilas, 10; Lorenzo Araus, 5; Uno del barrio, 1'20; Nicolás Miranda, 3; Ignacio Bayego, 5; Una del barrio, 0'55; Rafael Mavilla, 1.
- Suma y sigue, 308'90 pesetas.

Se admiten donativos en la imprenta Viuda de Aguarón, plaza de la Cárcel.

EN LA IMPRENTA DE ESTE PERIÓDICO SE ADMITEN ESQUELAS HASTA LAS DOS DE LA MADRUGADA

## RUN - RUN

# Ayer oímos que....

se han liquidado dos audaces vecinos que intentaron dar un paseo a pleno sol por las calles de Huesca.

.... los mozos del barrio de Monserrat manejan bien el «sable» entre el vecindario para conseguir organizar un programa de festejos que acredite un año más, su ya tradicional rumbo a Huesca.

.... aquellos que se quejaban a diario del retraso con que venía el verano, se lamentan ahora de la tenacidad de estos días calurosos.

.... los entusiastas socios del Aero Club siguen con gran interés la construcción del nuevo aparato para realizar vuelos sin motor.

## Necrologías

Doña Jacoba Elpuente Allué

Victima de grave y breve indisposición entregó anteayer su alma a Dios, después de recibir los Santos Sacramentos, la respetable y virtuosa señora doña Jacoba Elpuente Allué.

Caracterizaron a la finada especiales y ejemplares virtudes, que profesó y ostentó siempre consagrada en un todo a la laboriosidad y al amor de sus hijos y con la modestia y humildad de quien, por estar animada de los más nobles y bien intencionados sentimientos, basados en sinceras creencias cristianas, no tuvo otros anhelos que la tranquilidad de conciencia y la práctica del bien en el cumplimiento de todos sus deberes.

Por su trato amable y cariñoso se granjeó el afecto de cuantos le conocieron, causando por dicho motivo su muerte unánime y honda condolencia.

Para que el Todopoderoso otorgue un descanso eterno a doña Jacoba Elpuente Allué, elevamos una fervorosa plegaria, testimoniando el más sincero pésame a sus doloridos hijos María, Concepción, Antonio, Rosario, Esperanza, Pedro y Clemente; hijos políticos Pablo Valero, Víctor Rallo, Gabriela Ciria y Vicenta Sauqué; hermana Gregoria; nietos, sobrinos y demás familia.

D. Marcos Garí Juseu

En la tarde de ayer fué conducido a la última morada el cadáver de don Marcos Garí Juseu, fallecido, después de recibir los Santos Sacramentos, víctima de una cruel enfermedad.

Era el finado uno de los industriales más laboriosos, de intachable honradez y generosos sentimientos; cuyas dotes le fueron reconocidas por cuantos le conocían con especiales afectos y simpatías.

Esposo fidelísimo, y totalmente consagrado al amor de sus hijos, en su hogar tenía cifradas todas sus venturas y cariños, el cual vestirá de luto y se halla sumido en la congoja para siempre porque se verá privado de su único sostén y más estimable tesoro. Los oscenses se han conmovido muy hondamente de la pérdida irreparable experimentada por los afligidísimos, esposa doña Francisca Larroy; hijos Angel, Eliseo, Gloria, Marcos, Pedro, Paco, Ascensión y Milagros; hermanos Mariano y Antonia; hermanos políticos y demás parientes.

Elevamos una plegaria por el eterno descanso de don Marcos Garí Juseu, cuyos funerales se celebrarán hoy, a las diez y media, en la parroquia de Santo Domingo.

## Barrio de Monserrat

Se cita a todos los mozos, a las diez y media, en el Bar Norte, para asuntos de gran interés.

LA COMISION.

# Teatro Odeón

Empresa S. A. G. E. Teléfono número 2

El local preferido del público por sus incomparables programas

Mañana, domingo, 3 de Septiembre

Reprise de la grandiosa superproducción «M. G. M.», de la que son intérpretes

Wallace Beery, Dorothy Jordan y Clark Gable

# Titanes del cielo

La mejor y más bella epopeya de los aires, en la que el motor se impone al valor dramático de la obra

# PEREGRINACION

de Huesca a Lourdes por Canfranc, del 23 al 28 de Septiembre próximo, agregada a la de la Hospitalidad de Barcelona

Con el fin de lucrar las indulgencias del Año Jubilar en el septuagésimo quinto aniversario de las Apariciones de Nuestra Señora de Lourdes a Santa Bernardeta de Subirons

El precio total del carnet será de 230 francos, más 25 pesetas (incluido en esta cantidad el pasaporte, insignia y manual del peregrino). El plazo de inscripción termina el 15 de Septiembre

## Puntos de inscripción

Don Blas Mompradé, Roldán, 1; D. Martín Blecua, Coso Bajo, número 62, y D. Joaquín Mur, en la Parroquia de San Lorenzo.

# DODGE

(EL CAMION QUE DURA)

Nuevos modelos

frenos hidráulicos  
motores rápidos  
cincos marchas

sólidos bastidores  
pistones de aluminio  
puente flotante

Chassis de 2 toneladas y media 11.500 pesetas

¡Veintitrés modelos!

Demostraciones en la Agencia:

Ramón y Cajal, 1, HUESCA

# Almacenes San Juan

## RETALES

VENTA EXTRAORDINARIA

## RETALES DE SEDA

AL PRECIO DE PERCALINA

RETALES DEL 4 AL 9

EN LOS

# ALMACENES SAN JUAN



# Huesca y su provincia

## Huesca

### En favor del Clero

Mañana, como primer domingo, tendrá lugar en todas las iglesias de la capital la colecta mensual en favor del Culto y Clero.

### Lascuarre-Villaller

#### Una cuestión vital para el Alto-Ribagorza

Seguro estoy de que si todos los pueblos, para el logro de sus aspiraciones, habían de verse atendidos a trueque del continuo machacar, y con gran insistencia, como ha tenido que hacer el país afectado por la carretera cuyo nombre sirve de título, renunciarían a sus mejoras, o bien, en caso de contar con elementos suficientes, emprenderían la obra por su cuenta sin pensar en el apoyo o auxilio del Estado, en el que pensaría cuando invariablemente a sus debidos días les visitara el recaudador de la Contribución que es para la más principal de las razones por las cuales el Estado necesita recordar la existencia de unos pueblos, más o menos grandes, dispersos por las montañas.

Efectivamente, el Estado traza un plan de Obras Públicas, mejoras, etc. Su mirada no es para los pueblos de la montaña; es para las grandes ciudades. Un ejemplo: los enlaces ferroviarios de Madrid, Barcelona y Bilbao, que han de ser una carga para el presupuesto del Estado que se entre de las ciudades y de los pueblos, costará al Estado algo más de QUINIENTOS MILLO- NES DE PESETAS; y, mientras tanto, comarcas como la del Alto Ribagorza en la provincia de

Huesca, ven transcurrir los años con promesas más o menos halagadoras sin que, a pesar del continuo lamento, sean atendidas en lo más mínimo sus aspiraciones y promesas de más de SESENTA AÑOS.

Se impone, pues, urgentemente, un cambio de conducta por parte del Estado; éste no puede olvidar ni pasar por alto que de las humildes aldeas de las montañas, logra: soldados fuertes y valerosos, para la defensa de la Patria; dinero para las necesidades de la Nación; y, finalmente, que estos pueblos con su agricultura y su ganadería constituyen una de los más principales y productivos fuentes de riqueza del suelo español.

Hará el día 31 de Diciembre cuatro años que se aprobó el proyecto de los tramos 2.º y 3.º del trozo segundo o sea hasta La Puebla de Roda, actualmente terminado, sin que se haya adelantado nada; se sabe que el tramo 1.º del trozo 3.º que comprende de La Puebla de Roda a Serraduy, se halla en Madrid el proyecto desde el mes de Diciembre del año 1931 (más de año y medio) y que en virtud de que sin el previo replanteo no podía ser subastada, se fué pasando el tiempo hasta el mes de Mayo de 1933 en que tuvo efecto un replanteo cambiando parte del trazado; replanteo que en últimos de Julio pasado fué remitido a Madrid para su aprobación, sin que hasta la hora de ahora sepamos el país si se aprueba, se subasta o bien se desecha.

Cuando la creación del «Célebre» Circuito Pirenaico (?), cuyos planes o detalle de carreteras nadie ha visto, como no sea su au-

tor, se llegó a concebir la esperanza de que tendría pronta y eficaz solución el pleito del Alto-Ribagorza. Las cartas que el señor Lana, autor y delegado del Gobierno en el Circuito, escribía a los amigos (?), algunos de ellos entusiastas de la U. P. y que fueron los primeros en ponerse el botón o insignia con su lema «Por la Patria y por el Rey», se creyó que algo se adelantaría, pero, desgraciadamente tal esperanza ha resultado fallida.

¿Podría el señor Lana Serrate, sin pretender tomarnos el pelo, a los comarcanos del Alto-Ribagorza explicarnos con claridad sus gestiones y sus resultados, así como por qué ciertas obras que hace dos años no tenían ni los borradores terminados, según referencias, se hallan subastadas y en ejecución?

El país aguarda la contestación.—Solitario del Monte.

## ¡Vinos!

Tinto Mancha . . . 0'55  
 Viejo . . . . . 0'60  
 Corriente . . . . . 0'50  
**DORADO ESPECIAL 0'60**

Servicio a domicilio

**Bodega de la Plaza del Navarrico**

Lea V. "La Tierra"

# Economía y Finanzas

## Cotización de la Bolsa de Madrid

Día 1 de Septiembre de 1933

Deuda perpetua al 4 por 100 interior	65'25
Bonos oro 6 por 100	202'25
Obligaciones Tesoro 5 y medio por 100	101'50
Deuda amortizable 5 por 100, 1927, libre	97'50
Deuda amortizable 5 por 100, 1927, con	84'50
Deuda amortizable 5 por 100, 1917	86'50
Deuda amortizable 5 por 100, 1920	91'25
Deuda amortizable 3 por 100, 1928	71'25
Deuda amortizable 5 por 100, Ferroviaria	95'25
Cédulas Banco Hipotecario de España 5 por 100	89'40
Cédulas Banco Hipotecario de España 6 por 100	101'00
Acciones Banco de España	530'00
Acciones Compañía Arrendataria de Tabacos	191'00
Acciones Compañía Arrendataria de Petróleos	00'00
Acciones F. C. Norte de España	00'00
Acciones F. C. M. Z. A.	170'00
Acciones Unión Española de Explosivos	235'00
Acciones Chades	00'00

### Cambios

	Mínimo	Máximo
París, cheque	46'80	46'90
Francos belgas	166'85	167'10
Londres, cheque	37'90	38'00
Francos suizos	231'65	231'90
New-York	8'38	8'40
Liras	63'10	63'30
Marcos	2'84	2'86

(Servicio informativo del Banco de Aragón)

# RELIGIOSAS

2 DE SEPTIEMBRE

Santos de hoy  
 Santos Esteban, Antolín, Zenón, Santos Calixta y Máxima.

### La rebeldía cristiana

Esa inmodestia pertinaz es la rebeldía más grave de las jóvenes cristianas. Y con esos vestidos escandalosos, inmodestos, indecentes, inmorales, os paseáis por nuestras calles orgullosas y ufanas, exhibís en los paseos públicos vuestros cuerpos desnudos, sin vergüenza, escandalosamente, con provocaciones continuas y penetrantes en los templos de Dios, tres veces santo con verdadero descaro, con manifiesta desfachatez, con soberbia refinada, como si en el lugar donde mora la santidad misma pretendierais justificar vuestros pecados, vuestras inmodestias y desnudeces, vuestros escándalos; mas no lograréis justificar lo injustificable, porque tal como vestís, es inmodestia, inmoralidad, desnudez, que Dios condena y reprueban el Papa, los prelados y las personas que no han perdido todavía el sentido común. Pero, ¿qué? Si para vosotros no hay más Dios, ni más Papa, ni más Prelados, ni más autoridad que la moda maldita, infernal, endemoniada y satánica. Y si esa moda os dice que vayáis desnudas, obedecéis ciegamente; haréis lo que ella os man-

de, seréis juguetes de sus caprichos y liviandades.

Es preciso rectificar: o cambiar el nombre de católico o cambiar la vida y las costumbres.

### Cultos del día

Las misas conventuales, a las nueve y cuarto.  
 La Hora Santa se aplicará en sufragio de doña Francisca Pano. Mañana, en San Pedro, se celebrará a las diez y media, solemne fiesta religiosa por el ilustrísimo Cabildo, con sermón, dedicada a los Santos Justo y Pastor.

El Rosario de la Aurora se celebrará mañana, a las seis, en la iglesia de San Lorenzo, aplicándose en unión de la santa misa en sufragio del alma de la niña Pilar Vilas Benédet (q. e. p. d.).

### 100 pts. mensuales

a profesionales empleados, cabezas de familia, etc. Ocupación complementaria, decorosísima, todo el año. Trabajos a destajo (desde 20 pesetas diarias). Premios-concursos. Apartado 440, VALENCIA.

### Compra-venta demuebles usados

Plaza de Urries, núm. 5, antiguo Archivo de Hacienda.

### Chocolates Orús

Fundador: JOAQUIN ORUS.

Esta Casa, la de más producción y venta de Aragón, continúa vendiendo sus afamados y ricos Chocolates, desde una libra, al precio de fábrica, en su depósito exclusivo.

### Confitería y Pastelería Viuda de Porta

Clases económicas, desde 0'90 pesetas libra.  
 Clases finas, desde 1'20 pesetas libra.

### AUTOBUSES

Huesca-Zaragoza

SALEN DIARIAMENTE

A las 8'30 de la mañana y a las seis de la tarde.  
 LLEGAN a las 9'30 de la mañana y siete y media de la tarde.

Boletines reducidos de ida y vuelta. Encargos a domicilio.

Suscribase a "La Tierra".

### AUTOMOVIL

Se vende buen precio, marca Buick Standard, conducción interior, cinco plazas, modelo 1928, poco usado, en perfecto estado, seis ruedas y magnífica maleta.  
 Informes: CASA RIN, C/ Goso Bajo, 60, Huesca.

### VENDO

ordio de seis carreras superior, de huerta, para simiente. Razón: León Abadías, Padre Huesca, 80, principal, HUESCA.

A los que reciban cierto número de ejemplares de LA TIERRA se les suplica hagan la máxima propaganda para conseguir el mayor número de suscripciones

Tip. de LA TIERRA


# ARTICULOS DE SIEGA Y TRILLA

Guadañas (dallas), hoces, mangos, rastillos, piedras afilar, discos de acero, pedernal, fleje de acero y sierra para trillos, sosas, carburo, azufre sublimado, nitrato de Chile, sulfatadoras y sulfato de cobre MUCHOS MUEBLES.—Camas de 29 a 300 ptas. Sillas a 4'25 ptas. una. Cómoda dos puertas 30 ptas.

**“SOY LA MEJOR LEJIA MORA,”**  
 COMPRAD UNA BOTELLA Y SEREIS CLIENTES ETERNOS  
**EN FERRETERIA EL QUE MAS BARATO VENDE**  
**JOAQUIN LAFARGA: HUESCA**



# BAJA DE PRECIOS

El maravilloso 8 HP.  puede adquirirlo por 7.650 pesetas

Es el coche más pequeño por su coste y consumo  
 Es el coche más grande por su rendimiento

Patente 84 pesetas al semestre  
 Gasolina 5'22 pesetas cada 100 kilómetros

**SOLICITE UNA DEMOSTRACION**  
 Agente: **ANTONIO ALMUDEVAR MANZANO**  
 Teléfono 22 : HUESCA : Calle Alcoraz (Carretera Zaragoza)

## MUEBLES



**¡Novios!** **¡Novias!**

SOLIDOS . . . ELEGANTES . . . ECONOMICOS

### Almacén de Maderas

## Agustín Delplán

Depósitos: Estación Alerre (Huesca)

### GRAN BAZAR LORIENTE

Por cesar en los asuntos comerciales liquida todas sus existencias  
 Sillas las de 8, 9 y 10 pesetas se venden a 5, 6 y 7 pesetas, respectivamente.—Cómodas las de 45 pesetas a 30 pesetas

### Precios ventajosos para revendedores

Gramófonos y discos OCASION UNICA para comprar este artículo.—Objetos para regalos, es conveniente esta sección por su diversidad y precios

### Aparatos de luz baratísimos

(Se traspasa en buenas condiciones la casa central y la sucursal en el Coso Bajo, 23)

### Casa del cazador

Ofrece un inmenso surtido de Armas, como Escopetas, Rifles, Tercerolas, Pistolas automáticas (gran variedad), Revólveres TANQUE, Pistolas ametralladoras, etc., etc., y las nuevas Pólvoras y Cartuchos cargados y vacíos que ha puesto a la venta en su Expenduría la Unión Española de Explosivos, S. A., calle de la Duquesa de Villahermosa, núm. 5

### Casa de Miravé

# POR AMPLIACION DEL NEGOCIO, EL ESTABLECIMIENTO COMERCIAL PRODUCTOS ECAS

SE TRASLADA DEL C/O S/O GARCIA HERNANDEZ, NUMERO 39 AL 81 DEL MISMO (ANTIGUO COMERCIO DE BARRIO) Y COMO BENEFICIO AL PUBLICO OFRECE UNA

## GRAN REBAJA DE PRECIOS

en artículos de cristal, loza, porcelana, aluminio, batería de cocina, vajillería, perfumería, objetos para regalo, cubiertos de mesa, flores artificiales e infinidad de otros artículos

Carbón de Cok, inmejorable, a 7'25 pesetas qq. Avisos: en PRODUCTOS ECAS



INSTITUTO DE ESTUDIOS ALTOARAGONESES

Diputación de Huesca



De nuestra colaboración

La francmasonería en la enseñanza

XXV

«Si algún día se faltase a dicha corrección, el infractor sería severamente castigado.—JUAN BONET, Director del Instituto de Huesca.

Ya iniciábamos que aquel «todavía» implica un reconocimiento implícito de que se pueden dar esas faltas de corrección; ¿no sería mejor, pues, prevenir que curar?...

Sobre todo, si no se conociesen los frutos de la coeducación, bien podría permitirse el ensayo; pero sabiendo lo pésimos que han sido, dondequiera que se ha puesto en práctica, antes que en España, el no querer escarmentar en cabeza ajena es de imbéciles suicidas...

Al suprimir por decreto el masón M. Domingo los dos Institutos femeninos, en seguida la F. A. E. proporcionó datos por medio de su oficina técnica para demostrar que la coeducación es cosa ya rechazada por todas las naciones cultas en vista de que sus resultados fisiológica y prácticamente han sido siempre desastrosos; como por ejemplo en Alemania, Suiza, Rumania...

Si hasta los protestantes se declaran contra la coeducación...

Fué el mismo director del Instituto cantonal de Arau (Suiza), según comunicación de 18 Abril al «Osservatore Romano», quien en asamblea pública proclamó «que para las muchachas debe haber una escuela separada, y que las jóvenes sufren una influencia mala, al encontrarse en la escuela junto a los jóvenes, que la coeducación puede permitirse a lo sumo hasta los doce años de edad».

¿Qué dicen a esto nuestros pedagogos masones?...

Se nos trata de retrógrados y obscurantistas a los cavernícolas, que vivimos no sé qué número de años retrasados, y ahora resultó que ellos recogen lo que las naciones cultas de viejo y pasado tiran...

Y no obstante para que el plan judeo-masónico siga su curso, así tiene que ser; hay que traer Rusia a España, que así figura en ese plan muy bien madurado.

Desde la Commune de París tiene ya decretado la secta que Rusia había de ser en Europa el foco principal de la actual revolución; así lo proclamaba Golowine, socialista ruso; pues en este triste concierto entra de lleno nuestra desgraciada España, tanto que el primer apóstol de la actual revolución social, Marx, definía que primero había de tener lugar en Rusia, y luego en España. La razón es obvia; con estos dos focos de revolución, uno en cada extremo de Europa, juzga ya más fácil la judeo-masonería propagar el incendio al centro.

Deshechas están ya en Rusia Religión, Familia, Propiedad y Patria; la coeducación de sexos ha hecho allá y está haciendo horrores, como luego probaremos; no es bien triste que llevemos el mismo camino en España, donde, no ciertamente por parte de alumnos, pero sí por parte de profesores, se han dado ya casos bien lamentables, como también hemos de demostrarlo?...

El cerrillismo de nuestros pedagogos masones llega al extremo de que, no haciendo más que una copia de Francia, ni siquiera toleran lo que el laicismo francés, con ser tan cerrado, que en el propio París se permite y existen centros de enseñanza aparte para el elemento femenino; dos Institutos femeninos que existían en España los ha borrado por decreto el masón don Domingo, grado 33°.

Presentamos a éste y a sus cómplices la siguiente cita, que tomamos de «El Noticiero»: «Nos admiramos, dice Alejandro Dumas, hijo, de la inmoralidad, del escepticismo de la depravación de los tiempos modernos; entrad en cualquier colegio, removed esas apariencias de juventud, traed a la superficie lo que se halla en el fondo, analizad ese fango y ya no os asombraréis».

Así habla del laicismo éste, que no es un Santo Padre; claro que a los masones de España les importará poco, pero medítenlo los padres de familia, a quienes debe interesar más.

YOULIOS.

La sesión municipal de ayer

La reunión del Ayuntamiento transcurrió sin tratarse ningún asunto de interés

A las cinco y cuarto de la tarde de ayer y en segunda convocatoria, celebró sesión el Ayuntamiento bajo la presidencia del alcalde ejerciente señor Delplán y con asistencia de los ediles señores Francoy, Soler, Arenas y Asún.

Quedó aprobada el acta de la sesión anterior.

Se da lectura a una instancia del contratista de las obras de construcción de la estación depuradora solicitando se le amplíe el plazo para la terminación de aquéllas.

Se accede a lo solicitado por el plazo de cuatro meses.

Conoce el Ayuntamiento un escrito del arquitecto municipal para la reforma del proyecto de estación depuradora, ampliándose el coste de obras en unas setenta mil pesetas.

Pasa a informe de Intervención a propuesta del señor Soler.

Se aprueba una certificación de obra ejecutada en la ampliación del Cementerio municipal, para su abono en caso de no formularse reclamaciones contra dichas obras.

El señor Soler estima que debe abrirse un periodo de diez días para poder formular reclamaciones por el público. Así se acuerda.

Se designa el Tribunal que ha de juzgar las oposiciones para cubrir una plaza de oficial afecto

Noticias y sucesos

Un ahogado

De Tardienta comunican que el vecino Gregorio Abadías, de 39 años, soltero, se lanzó al Canal de Monegros para bañarse, pereciendo ahogado.

Accidente de automóvil

Dicen de Binaced que en el kilómetro 68 de la carretera Caspe-Selgua, a causa de un frenazo, volcó el automóvil conducido por Agustín Pueyo, de Barcelona, quien iba acompañado de su esposa.

El conductor resultó con varias costillas fracturadas.

Los viajeros fueron conducidos a Binaced.

Advertisement for Luis Gonzalvo Baeta, Médico especialista de Garganta, Nariz y Oído. Ex alumno interno y ex Profesor ayudante de la especialidad en la Facultad de Medicina de Zaragoza. Casa de Gurela Heredia, 12. Huesca.

Advertisement for Señora Leopoldo Sanchez, Cose Bajo, 63. No se olvide que el Comercio que reúne mejores condiciones para la compra es el de LEOPOLDO SANCHEZ Cose Bajo, 63.

al servicio de la Intervención municipal. Verificado el sorteo, son designados, como tentantes de alcalde, don Adrián Bonet y suplente don Juan Ferrer Susín; y como concejales, don Angel Baratech, propietario, y suplente don Juan Ferrer Gracla.

Informes de las Comisiones

Se conceden varias tomas de agua para predios de la localidad.

Al oficial don Enrique Capella se le concede licencia. También al oficial señor Turmo.

La presidencia da cuenta de la solicitud del edil don José María Lacasa, que se encuentra disfrutando licencia por enfermo, para ampliar aquélla. Así se acuerda. El mismo señor Delplán da cuenta de la petición formulada por los mozos del barrio de Monserrat para que el Ayuntamiento les conceda una subvención para las fiestas que organizan. Indica que esta petición debe trasladarse a la Comisión de Fiestas, que por delegación del Ayuntamiento actúa.

El señor Soler indica que debe conocerse antes de fijar la cantidad, la situación económica de esa Comisión.

A propuesta del señor Francoy se concede una subvención de 250 pesetas para el fin solicitado.

Como en el periodo de ruegos y preguntas no hay ningún concejal que haga uso de la palabra, se levanta a las seis de la tarde la sesión.

LO QUE DICE LA PRENSA

LA EPOCA

Destaca la importancia extraordinaria que va a alcanzar la Semana Social de Madrid hasta el punto que una de las dificultades que va a tener que salvar la Comisión Permanente es la de encontrar un local con capacidad bastante para el público que va a acudir a dicha Semana.

Entre los «semaneros» abundan las personalidades extranjeras: tales como sociólogos, profesores, y miembros de la Acción Católica y Social.

Hay entre los que anunciaron su asistencia a esta Semana Social casos que merecen destacarse. El párroco de un pueblecito enclavado en la provincia de Jaén va a tomar parte en la Semana juntamente con un grupo de obreros de su parroquia. Y como este se registran muchos casos que ponen, una vez más de relieve el sentimiento hondamente católico de esta España querida.

Y es que el catolicismo de España es grande. Digámoslo esto con permiso de don Fernando y demás compañeros de la obra rabiamente laicista que nos han largado y aunque le moleste al exministro de Justicia hoy flamante Presidente del Tribunal de Garantías con cien mil pesetas anuales de sueldo.

EL SIGLO FUTURO

Habla de cómo se ha desvalorizado el espíritu en la vida social y en la política; hasta «el punto de no percibirse apenas ni ese indicio del espíritu que se llama pudor, sigüera sea fingido».

Esta inflación de la materia es tanto que llega a estallar y ejemplo de ello son los incendios hasta hace poco tiempo aislados y que ahora se propagan por toda la región andaluza.

«El Gobierno optó por seguir la táctica de Casas Viejas en lo de negar tales incendios». Interpelado el señor Casares (que aun sigue cobrando la cartera de Gobernación), responde que a punto fijo no sabe si son o no son los patronos los autores de esos incendios.

Es que el señor Casares debe estar ocupado en «descubrir» un nuevo complot de las derechas, y claro... pues que no le queda tiempo para «ver claro» lo que ocurre en Andalucía.

LA NACION

No le interesa a este diario lo que llama entretenimiento parlamentario actual.

«La vida pública en nuestro país ha retrocedido considerablemente en todos los aspectos, desde el económico hasta el moral». Insiste en su artículo editorial sobre la importancia que tienen esa gran Asamblea de agricultores castellanos que se celebró recientemente en Madrid y ese movimiento de Asociaciones que se advierte con gran intensidad, tanto en la capital de España como en provincias. Importancia que el diario republicano «Luz» advier

te, en grandes titulares, así: «Aviso. Si continúa este Gobierno, las elecciones municipales serán el primer triunfo del nacional agrarismo o fascismo español». Y mientras tanto el gran estadista despreciando la voz de la calle y los socialistas «sacrificándose» por hacer la felicidad del pueblo que los nutre.

LUZ

«El Gobierno debe ser algo más que una colección de ministros». Así titula «Luz» sus notas del día. Y escribe: «El zigzag que fluctuante con que el Gobierno viene conduciendo su política se ha puesto una vez más de relieve. Sin norma fija ni de combate, ni de defensa. Ni de orientación; cada estocada con que amenaza queda en el aire; cada línea que traza se quiebra en el camino».

Se refiere a la conducta del Gobierno en la discusión de la ley de Arrendamientos y dice «que cuanto ocurre no es ni más ni menos que la indicación clara de que se ha rebasado el tope de la elasticidad gubernamental».

No sea impaciente el colega. Deje, deje tranquilamente que continúen en su sacrificio los hombres de hoy. ¡Ya vendrán unas elecciones generales y la elasticidad volverá con toda su amplitud, palabral!

LA GACETA DEL NORTE

En un magnífico artículo analiza el conde del Sarto el fracaso rotundo que en Rusia tiene el colectivismo agrario a pesar de los esfuerzos hechos por los soviets en materia de propaganda.

«Se ha venido a averiguar, por más de cien mil cartas que burlando la vigilancia de Moscú se han recibido en las oficinas de la Cruz Roja Suiza, que en la Primavera Rusia ha sido desolada por un hambre que recordará la que en 1922 segó las vidas de más de diez millones de moscovitas».

He aquí el panorama que presenta Rusia en sus «geniales ensayos». Y este es el señuelo que los propagandistas modernos ponen al obrero para ofrecerle una existencia que califican de paradisíaca.

Advertisement for A. CARDESA, Garganta, Nariz y Oídos. Ex profesor Ayudante de la Clínica de Otorino-Laringología de la F. de Medicina de Barcelona. Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6. Casa de Galán, 27, 3.º. HUESCA.

Advertisement for ATENCION. ¿Quiere usted comer buen cocido y barato? Compre carnero superior en el interior del Mercado, puesto de SERAL y al precio de 3'20 pesetas kilo.

Suscríbase V. a LA TIERRA

MISCELANEA

Pequeño éxito

Dice «El Socialista» que la Reforma agraria «tiene enemigos en el propio Instituto».

¡Toma! Y en la escuela, y en la Universidad, y en la calle, y en el campo.

En el único lugar que ha tenido éxito es en el cerebro de don Marcelino.

¡Y es tan poca cosa!...

Rifa de jamones

Los comunistas, para salvar sus periódicos de la triste situación que atraviesan, van a rifar jamones.

¿Más pringue sobre sus páginas?

Porque pueden

«La Juventud de Acción Popular crea una sección aeronáutica».

Como que es una juventud de altos vuelos.

Parece otra cosa

«La actual discrepancia entre la opinión pública—que pide la disolución de la Asamblea constituyente—y ésta, que se niega a ello, continúa aumentando».

¿Que dónde se ha enviado este telegrama?

No, si no ha salido de España, lo hemos recibido de Lima.

Dice «CNT»

La Asociación de Padres y Protectores de anormales ha publicado una nota en la Prensa afirmando que el número de locos aumenta considerablemente.

Y lo que aumentará; a este paso todos acabaremos en un manicomio.

¿Es posible?

«En la sesión de ayer también el señor Hidalgo se quejó de que ocho Juzgados de Madrid hayan recaído en monárquicos».

Pero ¿cómo? ¿es posible? Hay que echarlos, hay que echarlos. Lo contrario no sería hidalgo.

DE SOCIEDAD

De San Sebastián regresó con su querida familia, el digno oficial de este Gobierno civil don

Santiago Bueno.

— Regresó de viaje el muy ilustre señor don Antonio Pueyo, canónigo de esta Catedral.

— Para Graus salió, por unos días, el digno funcionario de esta Delegación de Hacienda don Arturo Baldellou.

— De Zarauz, regresó el culto abogado y secretario de este Juzgado don Leandro Pérez.

— A su residencia de Tardienta regresó doña Pilar Otín, de Merino.

— Acompañada de su bondadosa hermana y bellísima sobrina Aurora, regresó de Tarragona la distinguida señora doña Carmen Lasala, viuda de Caño, con su encantadora hija Carmencita.

— De su excursión por Extremadura regresaron nuestros buenos amigos don Gregorio Servan y su distinguida esposa doña Natividad Manzano. Bien venidos.

— Ayer marchó a Zarauz nuestro buen amigo el depositario de los Fondos provinciales don Conrado Coarasa Nogués.

Folleto de LA TIERRA

27

La República roja

Por ROBERTO W. CHAMBERS

otro estudiante—. Mírenle tal como está de espaldas... Esas piernas forman un arco árabe del más puro estilo... Admiran ustedes ese fragmento de la Alhambra, traído por el Gobierno, con un gasto enorme, para instrucción del público parisiense y...

Un soldado quiso detenerle, pero el estudiante se le escurrió de las manos y montó en un ómnibus, desde cuya imperial siguió explicando a grandes voces, mientras se alejaba el vehículo, entre las carcajadas de los curiosos, el incalculable valor de aquella humana joya de la arquitectura musulmana.

— ¡Parece mentira que tengad ganas de reírse!— pensó Philip apresurando el paso hacia el Luxemburgo—. Nadie más que los parisienses puede tomar a broma tan siniestros preparativos.

Cuando hubo llegado a la calle Vaugirard se dispuso a cruzar los jardines del Luxemburgo, pero nuevamente le cerraron el camino otros centinelas, y otra vez volvió a oír el grito de «¡Atrás! ¡Atrás!»

Una rápida ojeada a través de la línea de soldados le bastó para ver que los jardines estaban cuajados de tropas federales, especialmente de infantería de la Guardia Nacional.

Obligado a dar un gran rodeo, en el curso del cual encontró más federales haciendo barricadas, llegó por fin a su estudio de la rue Notre Dame.

José, el portero, crítico declarado y admirador secreto de Landes, se hallaba a la entrada del pasaje cubierto de hiedra que conducía al estudio. Al ver José a Philip se puso contento.

Después de los horrores de la plaza Pigalle, después de la matanza de la rue des Rosiers y después de lo que parecía un fin de años de ausencia en el mundo de las pesadillas, aquel regreso conmovió profundamente a Landes; de buena gana hubiese abrazado a José, pero se limitó a decirle: — ¡Hola, José! Aquí me tiene usted. Me parece que ha durado algo mi ausencia.

— Tres días, monsieur Landes—replicó José con tono sepulcral.

En sus ojos había una acusación y una expresión dolorosa en su boca.

— ¿Marcha todo bien?—preguntó Philip sabiendo lo que iba a venir.

José levantó una mano al cielo con ademán suplicante, y con los ojos vueltos en la misma dirección exclamó:

— ¿Que sí todo marcha bien? ¿Me pregunta usted eso? Tres días con tres noches ha estado usted ausente con sus alegres amigos sin dar señales de vida a su fiel portero. Al señor no le importa que haya pasado las noches en ansiosa espera y que haya corrido de un lado a otro temiendo que le hubiera ocurrido alguna desgracia al señor. A usted le tiene sin cuidado que yo, alarmado por su seguridad, haya acudido al depósito de cadáveres y a la dirección de policía, y que por correr me vea con los pies deshechos y con la gata agravada.

— ¡Lo siento mucho, José, pero no puedo evitarlo! No ha habido más remedio que aguantarse.

Pero no se ha ocupado usted de mí, que siempre he sido tan fiel y tan diligente para con usted. No se ha dignado usted enviarme dos letras o un recado que calmase mi intranquilidad, ¡no! Sólo me ha enviado usted un cesto de perros y gatos que me miraban con ojos espantosos.

— ¡Ah!—exclamó Philip—. ¿Trajo un soldado el gato y el perrito?

— Monsieur Philip, el perrito está mordiendo y estropeando todo el estudio, y el gato araña la corteza del almendro y destroza el rosa; mas en atención al señorito no he pegado a ninguno de los dos bichos.

— Es usted muy bueno, José; es usted una joya. Ahora prepáreme usted el baño y algo de comer, porque en seguida tengo que volver a salir.

— ¿A pasarse otros tres días por ahí?

— No, no. ¿Ha venido monsieur Ellice?

— Cinco veces, todo angustiado.

— ¿Ha estado alguien más?

— Una señorita... Mademoiselle Faustina Courtois. Vino esta mañana y, según dijo, volverá hoy mismo.

Al entrar Philip en el estudio, el perrito enderezó las orejas. El joven le llamó con cariño y el animalito fue corriendo a su lado y se dejó coger en brazos. El gato también conoció al recién llegado, y levantándose del diván en que estaba arrellanado, abrió sus grandes ojos de color esmeralda, se estiró, abrió la boca y empezó a hacer el carrerón. Philip se sentó, y cogió a los dos animales. Entonces, en la plácida calma de su cuarto, tomó posesión de sus pensamientos la desgraciada Juana de Brassac, y su cerebro empezó a dar vueltas al problema de su salvación, que le preocupaba constantemente desde su entrada en el Hotel Perret. Sus pensamientos en este sentido apenas habían sufrido interrupción en medio de los espantosos horrores de la rue des Rosiers, del tumulto de la plaza Pigalle y del siniestro silencio del abandonado ministerio de la Guerra. El rostro de la joven lo había

